

FSI Physik - Sitzungsprotokoll

Mittwoch, der 18.04.2012

14:15-16:05 Uhr

Anwesend: Janina, Nils, Martin (Protokoll), Marc, Rojo, Larissa, Olof, Markus, Anja, Kamil, Soph, Finn, Francis, Jean-Pierre, Jörg, Zafer (spät)

Tagesordnung:

TOP 1: Mitteilungen aus dem FBR

TOP 2: Dekanatstreffen

TOP 3: Landesfachschaftentagung

TOP 4: Rahmenordnung

TOP 5: ZaPF

TOP 6: Masterüberarbeitung

TOP 7: Schwarzes Brett

TOP 8: Evaluation

TOP 9: Cafe XX

TOP 10: Regelstudienzeitverlängerung bei Gremienarbeit

TOP 11: Verschiedenes

TOP 1: Mitteilungen aus dem FBR

- Es ist eine Regelung geplant, die Berliner Abiturienten beim Bachelorauswahlverfahren leicht bevorzugt. Es gibt wohl auch schon Bestrebungen, dagegen gerichtlich vorzugehen

- Der FBR hat beschlossen, den Absatz über Themen der Bachelorarbeit aus dem Entwurf für die neue Ordnung schon jetzt sinngemäß anzuwenden. Hauptgrund sind wohl die sog. "interdisziplinären" Themen bei Frau Prof. Scheich, die dann möglich werden. Wir diskutieren, was genau "interdisziplinär" heißt. Einige sehen einen Unterschied zwischen fächerübergreifender Forschung und der Forschung in einem Fach über Aspekte eines Anderen. Wir wollen in den verschiedenen Gremien erinnern, dass die Arbeit auch in einem solchen Fall noch die physikalischen Fertigkeiten der Studenten zeigen soll.
- Da Larissa ins Ausland geht, wurde sie in der Berufungskommission „Wissenschaftsforschung in der Physik unter besonderer Berücksichtigung der Geschlechterforschung“ im Rahmen des Berliner Chancengleichheitsprogramms (Professur W2 a.Z.) durch Nils ersetzt.
- Unsere Bedenken, am FB weitgehend unbekannte Habilitanden in Grundvorlesungen einzusetzen, wurden besprochen.

TOP 2: Dekanatstreffen

Wir möchten, dass möglichst bald wieder ein Dekanatstreffen stattfindet. Neben den Angelegenheiten bzgl. der neuen Rahmenordnung (siehe unten) liegt auch die Renovierung des Café XX an. Kamil und Rojo werden mit dem Dekanat wegen eines Termines kommunizieren. Wir sammeln in den nächsten Tagen/Wochen weitere Themen.

TOP 3: Landesfachschaftentagung

Als Austausch- und Vernetzungstreffen möchten wir gern eine LaFaTa veranstalten. Diesbezüglich gab es mit der HU schon Kommunikation. Wir streben bereits den 25.04. 18 Uhr als Termin an. Jörg und Nils kümmern sich darum, HU, TU und Potsdam einzuladen.

TOP 4: Rahmenordnung

Über graue Kanäle liegt uns ein Entwurf für die neue Rahmenordnung für Prüfungsangelegenheit der FU vor. Einige Regelungen, insbesondere die vorgesehen maximalen 3 Prüfungsversuche sowie die Übergangsregelung, sehen wir sehr kritisch. Wir wollen an den Bestrebungen, gegen die schlimmsten Regelungen vorzugehen, mitwirken. Es wurde ein Pad eingerichtet, auf dem die Ordnung und die Kritik an ihr zusammengefasst werden sollen. Bis

Montag sollen Flyer ausgearbeitet und gedruckt sein, um die Studenten zu informieren. Es laufen anscheinend Bestrebungen, beim Asta Mittel für ein Rechtsgutachten zu beantragen. Da der AS bereits am 23.5. beschließen soll, ist die Zeit knapp. Wir wollen die Physikstudenten auf einer Vollversammlung informieren und streben den 2.5. 14 Uhr als Termin hierfür an. Nils kümmert sich um den Raum, Markus und Martin formulieren Plakate. Marc, Jean-Pierre und Anja kündigen die VV in den großen Vorlesungen an, Finn formuliert eine Mail an den Studis-Verteiler. Zur weiteren Planung gibt es ein Pad. Wir wollen den Entwurf auch in den Gremien diskutieren und die entsprechenden Profs möglichst umgehend informieren. Nils will sich darum kümmern.

TOP 5: ZaPF

Die Anmeldung zur Sommerzapf ist freigeschaltet, alle die mitkommen wollen sollen sich dort anmelden und außerdem Francis Bescheid sagen, der sich um die An- und Abfahrt kümmert. Einige Kleinigkeiten sollten vor der ZaPF noch erledigt werden:

- Jörg erkundigt sich wegen der Haftpflichtversicherung im FP.
- Nils und Marc wollen den Fragebogen "Bremen" in der T2 ausfüllen lassen.

TOP 6: Masterüberarbeitung

Die Ausbildungskommission wird sich demnächst mit der Überarbeitung der Masterstudien- und prüfungsordnungen befassen. Wer Anregungen hat, möge diese bitte möglichst bald ins entsprechende Pad ein- oder an ein Kommissionsmitglied heran tragen. Es ist Markus wichtig.

TOP 7: Schwarzes Brett

Da Claudi weg ist, übernehmen ab sofort Marc, Soph und Anja die Gestaltung des Schwarzen Brettes. Die Liste der Gremienmitglieder muss aktualisiert werden.

TOP 8: Evaluation

Die Evaluation für das WS ist fertig und versandt, Jörg wird in den nächsten Tagen per Mail Leute suchen, die mit ihm die Evaluationsgespräche mit den Profs machen.

TOP 9: Cafe XX

Das Café XX wurde in den Ferien gemalert und der Fußboden wurde an einigen Stellen ausgebessert. Außerdem steht jetzt ein Stahlschrank im Raum, dessen Schlüssel noch vervielfältigt werden muss, Zafer kümmert sich darum. Nils erkundigt sich, wie der Altschrank zu entsorgen ist. Wir wollen als nächste Schritte ein \hbar und den Barcode an die Wand malen. Brian druckt dazu Overheadfolien.

TOP 10: Regelstudienzeitverlängerung bei Gremienarbeit

Da in einigen Situationen das Einhalten der Regelstudienzeit wichtig sein kann, streben wir eine Regelung an, nach der Gremienarbeit die Regelstudienzeit erhöhen kann. Wir wollen zunächst herausfinden, wo eine solche Regelung getroffen werden müsste. Als Vorschlag gibt es die Erhöhung der RSZ um 1 Semester je 4 Semester Gremienarbeit, jedoch um maximal 2 oder 3 Semester.

TOP 11: Verschiedenes

Wir erfahren, dass ab September 3 brasilianische Austauschstudenten in unserem Bachelor studieren.

Wir diskutieren kurz die schlechte Wahl einiger Namen bei den "Strassenschildern" im Haus und ob auch männliche Namen vertreten sein sollten. Als geeignete weibliche Namen werden festgehalten: Emmi Noether, Chien-Shiung Wu, Sofja Kovalevskaja, Marie Curie und Lise Meitner.

Nächstes Treffen: Mittwoch der 09.05. um 14:00 im CafeXX